
Прилагательное после определенного
артикля. Adjektiv bestimmt.

Артикль + Прилагательное + Существительное

Склонение прилагательных в немецком языке зависит от 4-х факторов:

Артикль (определенный, неопределенный, нулевой)

Die hübsche Frau kauft eine weiße Bluse. – Симпатичная женщина покупает белую блузку. 

Sabine mag weiße Blusen. – Сабина любит белые блузки.

Число (Единственное / Множественное)

Robert spielt mit einem grünen Ball. – Роберт играет зеленым мячом. 

Robert spielt mit den neuen Spielzeugen. – Роберт играет новыми игрушками.

Род (мужской, женский, средний)

Der elegante Mann kauft sich einen Anzug und eine Krawatte. – Элегантный мужчина покупает

себе костюм и галстук. 

Das kleine Kind weint im Kinderwagen. – Маленький ребенок плачет в коляске. 

Die breite Straße ist für das Straßenfestival gut geeignet. – Широкая улица хорошо подходит для

уличного фестиваля.

Падеж (Nominativ, Akkusativ, Dativ, Genitiv)

Dieser spannende Film läuft im zweiten Programm. – Этот увлекательный фильм идет по второ‐

му каналу. 

Ich sehe jetzt diesen spannenden Film fern. – Я смотрю сейчас этот увлекательный фильм по те‐

левизору. 

In diesem spannenden Film spielen meine Lieblingsschauspieler. – В этом увлекательном фильме
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играют мои любимые актеры. 

Der Titel dieses spannenden Films ist “XXX”. – Название этого увлекательного фильма “ХХХ”.

Склонение прилагательных после
определенного артикля

Когда прилагательное стоит после определенного артикля, говорят о слабом склонении, где воз‐

можны только 2 окончания: -e и -en.

Падеж Мужской род Женский род Средний род
Множественное 

число

Nominativ der kluge Mann die schöne Frau das süße Kind die freundlichen Leute

Genitiv des klugen Mannes der schönen Frau des süßen Kindes der freundlichen Leute

Dativ dem klugen Mann der schönen Frau dem süßen Kind den freundlichen Leuten

Akkusativ den klugen Mann die schöne Frau das süße Kind die freundlichen Leute

По слабому типу склонения изменяются следующие слова:

dieser – этот, эта, это

Mit diesem klugen Mann habe ich gearbeitet. – С этим умным мужчиной я работал.

jeder – каждый (-ая, -ое)

Jeder freie Bürger muss seine Rechte wissen.  –  Каждый  свободный  гражданин  должен  знать

свои права.

jener – тот, та, то

Jenes blaue Auto gefällt mir sehr. – Та синяя машина мне очень нравится.

mancher – некоторый (-ая, -ое), многие

Manche alten Menschen möchten mehr Zeit mit Enkeln verbringen. – Многие старые люди хотят

проводить больше времени с внуками.

welcher – какой (-ая, -ое)

Welches rote Kleid steht mir besser? – Какое красное платье мне больше к лицу?

так же как во множественном: alle, diese, jene, manche, solche, welche, keine, Possessiv
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Alle billigen Tickets waren schon ausverkauft. – Все дешевые билеты были распроданы. 

Deine neuen Schuhe sehen schön aus. – Твои новые туфли выглядят красиво.

Исключения

hoch: der hohe Berg, die hohen Berge, das hohe Gebäude, die hohen Gebäude, … 

dunkel: das dunkle Haar, die dunklen Vorhänge, der dunkle Anzug, … 

teuer: das teure Sofa, die teuren Stühle, der teure Schrank, die teuren Vasen, … 

sauer: der saure Saft, die sauren Kirschen, die saure Sahne, die sauren Tomaten, … 

sensibel: der sensible Mensch, die sensiblen Frauen, …

Выполните упражнения к уроку 
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